
 
DOMINGO 3 DE ABRIL DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 

 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REDISTRITACIÓN  
 
RECHAZA MORENA ANTE EL IEEQ EL INCREMENTO DE DISTRITOS Y DIPUTADOS 
Por Rubén Pacheco 
El representante de Morena ante el IEEQ, Nicolás Rico Bañuelos, aseguró que el PAN prepara una propuesta dada a 
conocer en medios de comunicación con relación al aumento de diputados y con ello, una nueva redistritación, y se 
pronunció en contra de esta iniciativa, toda vez que beneficiará a los partidos dominantes, según afirmó. Rico 
manifestó su descontento por esta propuesta, ya que su partido propone la diminución de escaños en el congreso, 
así como la reducción significativa de las prestaciones salariales. Presumió que “de los 36 diputados de Morena en 
el congreso federal, el 50 por ciento de su salario se está destinando a financiar universidades públicas gratuitas. 
Este tema surge a partir de una declaración del dirigente nacional del PAN, en el sentido de que está discutiendo 
una iniciativa de ley para el tema de la redistritación”. El representante partidista consideró que si bien es cierto es 
necesaria una nueva redistritación, dada la distribución de electores por el crecimiento demográfico, se opuso al 
aumento de distritos, pues en su consideración, eso hará el aumento del número de diputados plurinominales. De 
concertarse esta propuesta, los escaños quedarían de tal forma: de 15 a 17 y la disminución de plurinominales de 
10 a 8, lo que implicaría en el congreso local, “la dominación del bipartidismo del PRI y el PAN”, señaló. El 
representante manifestó que de concretarse la propuesta, los partidos pequeños quedarían rezagados y con ello, 
habría un predominio del bipartidismo. (N, 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: POLICÍAS DEBEN TRABAJAR: MAV 
Por Margarita Ladrón de Guevara 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, confirmó que el actual titular de la Secretaría de 
Seguridad Pública Municipal, Rolando Hidalgo Eddy, conservará su cargo, luego de que el viernes un grupo de 
policías de dicha dependencia se manifestaron en contra de su actual titular. (DQ, principal) 
 
PA: PIDE MARCOS A UAQ OPINIÓN CULTURAL 
Por Fernando Venegas  
Será la UAQ la que realice una auscultación y posterior diagnóstico de las casas de cultura y las bibliotecas de la 
capital. Lo anterior fue propuesto por el edil Marcos Aguilar Vega, durante un encuentro con una parte de la 
comunidad cultural queretana que se dio cita en el lobby del Centro Cívico. (PA, principal) 
 
EUQ: REBASAN META DE FIRMAS PARA INICIATIVA 3 DE 3 
Por Aurora Aguirre 
La meta de firmas para la Ley de Transparencia, conocida como 3 de 3 fue rebasada, pues aunque a nivel nacional 
se necesitaban 120, se alcanzó casi medio millón, donde Querétaro tuvo una aportación de más de 6 mil, indicó 
Darío Malpica Basurto, Presidente de COPARMEX. Querétaro. (EUQ, principal) 
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AM: AL MP, QUIEN DAÑE A LOS ALCOHOLÍMETROS 
Por Francisco Velázquez 
Los conductores que causen daños al equipo, dispositivos, equipo de cómputo, unidades o a cualquier otro 
instrumento utilizado en la prueba de alcoholimetría; o bien, genere lesiones al personal participante en el 
programa “tomate la Vida en Serio” o Alcoholímetro, serán puestos a disposición del MP; quien determinara la 
sanción correspondiente, misma que se sumará lo que se derive de las impuestas por conducir bajo los influjos del 
alcohol. (AM, principal) 
 
N: INCONTROLABLE 
Por Cipriano Morales 
Incontrolable el incendio forestal que habiendo iniciado el jueves sobre las localidades de Rincón de Tancoyol, 
Carrizalito, y Los Jasso, ayer seguía y van más de 160 hectáreas siniestradas; perdiéndose gran variedad de 
vegetación y extenso número de árboles de diferentes especies, tamaños y edades. (N, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
OBRAS EN BERNAL SE EJECUTARÁN EN 4 MESES 
Las obras de mejoramiento de imagen urbana en Bernal que anunció el gobernador de Querétaro, tendrán una 
duración de 4 meses, detalló Romy Rojas, titular de la SDUOP, quien dijo que en total se invertirán 12 mdp. (DQ, 3) 
 
SOLICITARÁN MANTENER EL INTERNET GRATIS EN DIVERSOS SITIOS PÚBLICOS 
Por Notimex 
La Comisión de Comunicaciones exhortará al gobernador Francisco Domínguez Servién, a que de ser viable en 
términos presupuestarios y de beneficio social, continúe con la prestación del servicio gratuito de Internet para la 
población en general de la entidad. La comisión avaló la propuesta que presentaron los legisladores priistas Hugo 
Cabrera y Ángel Rojas, la cual se turnará para su presentación ante el Pleno de la Cámara de Diputados. (N, 6) 
 
PROMUEVE LA SEJUVE MÁS RESPALDO A EMPRENDEDORES 
Por Tina Hernández 
Para el impulso de jóvenes emprendedores la SEJUVE alista una bolsa económica para el financiamiento de los 
empresarios potenciales y la instalación de una Casa del Emprendedor, adelantó Tania Palacios Kuri, Secretaria de 
la Juventud. (N, 3) 
 
DEJAN DÍAS SANTOS DERRAMA DE 300 MDP: BURGOS 
Por Laura Vilchis 
Registró la capital queretana una derrama económica de aproximadamente 308 mdp, con una ocupación hotelera 
del 97%, así lo dio a conocer Hugo Burgos García, Secretario de Turismo. Indicó que la capital destacó por contar 
con una afluencia turística a pesar de ser una ciudad que no cuenta con playa. (PA, 1) 
 
VAN TRAS CHOFERES QUE VENDEN DROGA: DELGADO 
Alejandro Delgado Oscoy, director del IQT, informó que continuamente realizan inspecciones a las unidades 
públicas para evitar que los conductores comercialicen con estupefacientes. Dijo que de manera aleatoria se harán 
revisiones a los camiones y exámenes antidoping a los choferes, a quienes se les dará inmediatamente de baja en 
caso de que den positivo en alguna prueba. (PA, 1) 
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LÍNEA EXPRESS PILOTO TENDRÁ DOS NUEVOS AUTOBUSES A PARTIR DEL LUNES PARA RESPONDER 
DEMANDA 
A partir de este lunes 4 de abril, la Línea Express Piloto del transporte público de Querétaro tendrá dos autobuses 
más operando, anunció mediante comunicado de prensa el IQT. (N 1, AM 5) 
 
REUNIÓN DE SEGURIDAD 
En seguimiento a la estrategia en materia de Seguridad Nacional, titulares de las distintas dependencias de 
seguridad a nivel estatal y federal sostuvieron una reunión de trabajo en la que refrendaron el compromiso de 
unión, colaboración y coordinación para salvaguardar la integridad de las y los queretanos. En la reunión, 
encabezada por Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, las diferentes instancias de seguridad 
intercambiaron información, rindieron parte del trabajo realizado y reafirmaron el compromiso de trabajar en 
coordinación para logara la tranquilidad y paz en la entidad. (N, 4) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
RED DE INTELIGENCIA CRIMINAL ES POSITIVA: ANTONIO RANGEL 
Luego de que la PGJ y la PGR firmaron el acta de Instalación de la Red Nacional de Inteligencia Criminal, el 
presidente de la Comisión de Procuración de Justicia en el Poder Legislativo, Antonio Rangel Méndez, afirmó que 
es positivo para el nuevo sistema de justicia penal que se utilicen todos los mecanismos que eficiente el servicio a 
la ciudadanía. (…) además, hay que recordar que próximamente el titular de la SSC, Juan Marcos Granados Torres, 
regresará ante los diputados para presentar el avance del proyecto Cosmos. (EUQ, 6) 
 

MUNICIPIOS 
 
DONARÁ AMEALCO PREDIO PARA LA BASE MIXTA: RAA 
Por Laura Valdemar 
El proyecto para la construcción de la base mixta en el municipio de Amealco, se encuentra en proceso la donación 
del terreno, para que pueda pasar a formar parte de la Sedena, dijo el presidente municipal, Rosendo Anaya 
Aguilar. (…) En cuanto a la inversión el edil, destacó que el recurso ya será parte de Gobierno Federal y Gobierno 
del Estado, nosotros estaremos poniendo nuestra parte que va a ser la aportación del terreno. (N, 6) 
 
DELICADO DE SALUD HIDALGO EDDY, TUVO ACCIDENTE: MAV 
El titular de la SSPMQ, Rolando Eugenio Hidalgo Eddy, sufrió un “accidente de trabajo”, motivo por el cuál no se 
encontraba presente durante la protesta del pasado jueves, donde policías entregaron un pliego petitorio y 
acusaron subir abusos por parte del General. Así lo destacó el presidente municipal Marcos Aguilar Vega, quien 
comentó que su situación es delicada, aunque no dio mayores detalles. (AM 5) 
 
DEDH, SIN QUEJAS DE POLIS CAPITALINOS 
La Defensoría de Derechos Humanos de Querétaro aún no recibe quejas de elementos de la SSPM quienes han 
acusado malos tratos en el interior de la dependencia; sin embargo el ombudsman Miguel Nava Alvarado comentó 
que ha tenido acercamiento con el Presidente Municipal y el titular de la SSPM, para dialogar asuntos relacionados 
con el tema de derechos humanos  a los elementos policíacos. (DQ, 5) 
 
 



 
DOMINGO 3 DE ABRIL DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 4 

 

PROGRAMAN PRIMERA REUNIÓN PARA LA SEGUNDA ZONA METROPOLITANA 
A mediados de este mes, se llevará a cabo la primera mesa de trabajo entre los municipio de San Juan del Río y 
Tequisquiapan, donde se tratarán los ejes rectores de trabajo que se realizará como zona metropolitana, así lo dio 
a conocer el presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero. Explicó que el próximo 14 de abril 
se realizará esta reunión en San Juan del Río, a la que acudirá Romy Rojas, titular de la SDUOP, así como el alcalde 
de Tequisquiapan, Raúl Orihuela, con el fin de avanzar en los temas que permitan obtener la declaratoria de zona 
metropolitana por parte de la Sedatu y obtener recursos del Fondo Metropolitano para 2017. (AM, 7) 
 
PEDIRÁ ALCALDE DIAGNÓSTICO A LA UAQ SOBRE CASAS DE CULTURA 
El alcalde de Querétaro Marcos Aguilar Vega adelantó que pedirá a la Universidad Autónoma de Querétaro que 
realice un diagnóstico tanto de las casas de cultura como las bibliotecas del municipio. (N 1, DQ 1, EUQ 4, AM 1) 
 
DIÁLOGO DE MARCOS CON LA COMUNIDAD ARTÍSTICA 
Por Miguel Balderas 
Acompañado por el regidor Enrique Correa Sada, así como por la secretaria de Desarrollo Social y Humano, Beatriz 
Marmolejo, el edil capitalino Marcos Aguilar Vega recibió a decenas de artistas locales quienes muestran su 
descontento a la venta de las Casas de Cultura. (N, 1) 
 
EL MARQUÉS SOLICITARÁ CRÉDITO DE 100 MDP, ADELANTÓ EL TESORERO 
Por Zulema López 
El ayuntamiento de El Marqués podría adquirir en un par de meses, nueva deuda pública por 100 millones de 
pesos, dinero que se destinaría directamente a obras, adelantó Alejandro Ángeles Arellano, secretario de Finanzas 
Públicas y Tesorería Municipal. (DQ, 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Se comienza a desgranar la mazorca. Ahora, con las noticias de que una regidora priísta en San Juan del Río decidió 
renunciar al partido por supuestas amenazas de agresiones, sabemos que el hecho es un claro signo de la 
descomposición que vive el instituto político. Difícil enmienda tendrá su líder, Juan José Ruiz, para contrarrestar 
este tipo de sucesos. Con todo y que él lleva su “agenda de reconciliación”, creemos que dista mucho de la unión 
que pueden tener los tricolores y más cuando una regidora se separa de su partido por mentadas y agresiones. 
Gabinete pasa la aduana. Durante la entrevista realizada por nuestro director editorial, Rafael Piña Rodríguez, al 
mandatario queretano, FDS, una de las preguntas llamó mucho la atención, trataba sobre el recuerdo de aquella 
frase “Chíflenle a Pancho”, que incitaba a que le chiflaran al gobernador si alguno de sus funcionarios no estaba 
respondiendo de la manera adecuada. Enfático, el mandatario estatal aseveró que por el momento sólo una 
persona le ha chiflado y eso con motivo de poder acercarse a él, en un evento al cual su personal de gobierno 
aparentemente no lo autorizaba. De ahí en fuera, según Pancho Domínguez, no ha habido ningún otro chiflido para 
acusar a alguno que otro funcionario que no esté cumpliendo con su cometido. Estaremos pendientes. Aumento 
parejo. Que les aumenten el sueldo a los policías, afirma Roberto Cabrera, pues a decir del legislador, el trabajo del 
Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Querétaro ha sido adecuado para el resguardo de la demarcación. 
Por ello, a pesar de que en el pliego petitorio de sus elementos no se encuentra una revisión salarial, sino se pide 
que se garantice un respeto a su carrera civil, el diputado afirmó que todos los trabajadores “aspiramos” a tener un 
mejor sueldo, por lo que también debería subírseles el ingreso a ellos. (EUQ, 2) 
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FUENTES 

DIARIOS LOCALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER 

N: NOTICIAS M: MAGAZINE DR: DIARIO ROTATIVO WEB 
AM: AM I18: INFORMATIVO 18 IN: INQRO.COM 

CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 

EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO AMX: AMEALCO.MX 

EM: EL MOSQUITO VS: VOZ DE LA SIERRA SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
EE: EL ECONOMISTA SITIOS WEB LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 

DIARIOS NACIONALES CI: CÓDICE INFORMATIVO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
R: Reforma SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB  

LJ: La Jornada   

 
SALUDOS CORDIALES 




